Lunes 23 de mayo de 2016

El Financiero Se acelera el PIB de México a su mayor nivel en casi 2 años

THAMARA MARTINEZ La economía mexicana aceleró su crecimiento en el primer trimestre de este año a 2.8 por ciento anual, en las cifras ajustadas por estacionalidad, con lo que presentó su mejor desempeño en casi dos años, ante el impulso del mercado interno. La cifra resultó ligeramente inferior al 2.9 por ciento preliminar y el ajuste fue principalmente por un menor dinamismo en la actividad industrial. Respecto al trimestre previo, el Producto Interno Bruto (PIB) avanzó 0.82 por ciento, el mejor dato en un lapso de siete trimestres, de acuerdo con los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En las cifras originales el crecimiento de la economía resultó de 2.6 por ciento, por debajo del 2.7 por ciento de la cifra preliminar. Analistas consideraron que el crecimiento en el primer trimestre se explica sobre todo por el dinamismo del consumo interno y en general, del sector servicios. El sector servicios fue el más dinámico, con un crecimiento de 3.7 por ciento anual, con lo que explicó poco más de dos terceras partes del crecimiento total. P.C. INEGI, crecimiento económico Ahorro bruto en México se dirige a un nivel máximo

THAMARA MARTINEZ En 2015 el ahorro nacional como proporción del PIB se ubicó en 19.9 por ciento, el mayor nivel de los últimos tres años y las expectativas es que siga al alza y alcance un nivel histórico. Los pronósticos del Fondo Monetario Internacional (FMI) colocan este indicador en 20 por ciento para 2016 y estiman que se eleve por encima de 25 por ciento en 2021, la mayor cifra por lo menos en 40 años, desde que hay registros para este indicador de parte del organismo, a partir 1980. Especialistas exponen que el ahorro en México ha venido creciendo de manera forzosa, gracias al sistema de ahorro para el retiro, de manera que "el ahorro de la economía mexicana puede incrementarse en la medida que los hogares decidan también aumentar el monto de su ingreso destinado a su fondo de retiro", dijo Alejandro Cervantes, subdirector de economía nacional de Banorte. P.C. FMI, ahorro CFE y SUTERM elevan la edad de jubilación a 65 años

ZENYAZEN FLORES El nuevo régimen de pensiones en CFE también incluye cambios en los años de servicios para jubilación, confirmó la empresa. Antes los trabajadores se jubilaban con 25 años de servicio con una edad de 55 años de edad, o bien, 30 años de servicio sin límite de edad. Ahora, los nuevos requisitos para obtener una pensión del 100 por ciento sobre los últimos cuatro años del salario, serán 30 años de servicio con una edad de 65 años, o bien, 40 años de servicio sin límite de edad. Mientras que para las mujeres los nuevos requisitos para jubilación son 30 años de servicio con 60 años de edad, o bien, 35 años de servicio sin límite de edad. Los cambios convenidos en la edad de jubilación y años de servicio del régimen de jubilaciones entre Comisión Federal de Electricidad (CFE) y el Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana (SUTERM) aplicarán a los trabajadores en activo, a los de la denominada Nueva Generación y los futuros que ingresen bajo el esquema de cuentas individuales. P.C. CFE, SUTERM, pensiones, seguridad social, jubilación Situación en Brasil es peor de lo esperado: Meirelles

BLOOMBERG El ministro de Hacienda de Brasil, Henrique Meirelles, dijo que la economía está peor de lo que había esperado cuando se incorporó al gobierno hace una semana. "Las cifras indican que la situación es peor de lo que estimaba", dijo en una entrevista en Brasilia, haciendo referencia en buena medida al presupuesto federal. Sin embargo, el actual gobierno que encabeza Michel Temer se encuentra en mejor posición que su predecesor para conseguir la aprobación de sus medidas económicas en el Congreso, dijo Meirelles, y agregó que ahora los brasileños son más conscientes de los sacrificios que es necesario hacer para que se pueda retornar el crecimiento. "El gobierno cambió, al igual que la disposición del Congreso y la capacidad del propio gobierno", dijo. Meirelles, que tiene 70 años, ha dicho más de una vez que apuntalar las cuentas fiscales y contener el crecimiento de la deuda pública es una importante prioridad para recuperar la confianza en una economía que está sumida en la recesión. Su equipo económico desarrolla una propuesta para reducir las pensiones, y un funcionario dijo esta semana que el gobierno podría vender activos estatales para obtener dinero. P.C. Brasil, economía mundial Calor genera caídas en la producción avícola YOISI MOGUEL La Secretaría de Agricultura Ganadería, Desarrollo Rural y Pesca (Sagarpa) en Yucatán reportó la disminución del cuatro por ciento en la producción avícola del estado a tasa anual, a consecuencia de las fuertes temperaturas, de más de 40 grados, que se registran, y que han afectado a las granjas de pollo. El responsable del Programa de Salud Animal de la dependencia, Alfredo Colín Álvarez, confirmó que debido a las altas temperaturas los animales dejan de comer, y algunas mueren, ocasionando una baja en la producción del estado, que antes de la temporada calurosa era de un millón 600 mil aves y 75 mil cajas de huevos que se reunía en las 162 granjas que hay en Yucatán. Ante esta situación, afirmó, el sector avícola local ha sido impactado en los volúmenes de carne y pollo que aporta y que son destinados al abasto de los estados de la región y del centro del país, además de ser generador de 10 mil plazas laborales en la entidad. Aunque la temporada de calor se vive cada año, en esta ocasión se han registrado niveles más intensos que podrían dañar a la actividad avícola local. Yucatán, resaltó, es un estado certificado por su calidad sanitaria, desde hace 30 años. Por ello, destacó, los avicultores tratan de evitar que el impacto no perjudique al sector de manera severa. P.C. sector avícola, cambio climático, producción Revisión del PIB 1T16 de EU, en el radar del mercado

Mauro Álvaro Montero Esta semana la cifra de peso será la revisión del crecimiento económico estadounidense al primer trimestre. Una encuesta levantada por Bloomberg entre 65 economistas espera que se ajuste positivamente, del 0.5 por ciento inicial, ahora se prevé que suba a 0.9 por ciento. El viernes, a las 8:30 de la mañana, tiempo de la Ciudad de México, la Oficina de Análisis Económico de Estados Unidos divulgará la lectura oficial. Los últimos tres trimestres, la economía estadounidense ha venido desacelerándose lo que impacta en la relación económica con México que depende en gran medida del dinamismo que muestre por el volumen de exportaciones de las que dependemos como país. Para la semana también se esperan conferencias de diversos integrantes de la Reserva Federal, encabezadas por su presidenta, Janet Yellen, serán clave para encontrar nuevas pistas sobre el momento en que se podría llevar a cabo un nuevo aumento en el costo del dinero que se especula pueda ser este junio. En México, la sobresaliente será el informe que sobre inflación que presentará el Banco de México el miércoles a las 13:30 horas. Para este lunes, en

Estados Unidos, a las 9:45 horas, se tendrá el dato del PMI de fabricación anticipado de mayo, donde se espera una meiora a 51 puntos, frente a los 50.8 previo. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico, economía mundial Bajos salarios mermarán economía: CEESP LILIA GONZÁLEZ Contrario a la mejora en generación de empleos que se presume por parte de las autoridades, el sector privado aseguró que la precarización del empleo se aqudizó en los últimos tres años, durante los que el número de personal que gana hasta tres salarios mínimos aumentó 3 millones 811,485 personas, en tanto que el segmento de más de tres salarios tuvo una pérdida de 2 millones 9,509 personas. De mantenerse esta tendencia en el mercado laboral, es probable que en el mediano plazo disminuya el dinamismo del consumo, lo que reduce la posibilidad de un mayor ritmo de avance de la economía en los próximos años, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). P.C. CEESP, salarios, sector industrial Hacienda recorta su estimación de crecimiento para el 2016 PAULINA GÓMEZ ROBLES El entorno internacional adverso provocado por una marcada volatilidad en los mercados financieros obligó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a ajustar su expectativa de crecimiento para el 2016 en un rango de 2.2-3.2% desde 2.6-3.6% que tenía previsto al iniciar el año. P.C. SHCP, crecimiento económico 25% de la población mexicana tendrá más de 60 años en 2050 ELIZABETH ALBARRÁN Para el 2050, México será uno de los países con más habitantes de la tercera edad, pues una cuarta parte de su población tendrá 60 años y más, indica la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) en su primer reporte trimestral. Con datos del World Population Prospects 2015 de la Organización para las Naciones Unidas, menciona que en México se estima que la población con 60 años y más pase de 10% del total de la población en 2015 a 15% en el 2030 y 25% en el 2050. P.C. Consar, pensiones, seguridad social, sistema financiero, Recuperación mundial, lenta por desequilibrios: Cepal YOLANDA MORALES Son tres los desequilibrios que han motivado la lenta recuperación económica mundial: la liberalización comercial que no distinguió las diferencias de desarrollo entre los socios; la profunda desigualdad en la distribución de la riqueza y los intensos impactos del cambio climático, consigna la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Estos excesos terminaron por acelerar el deterioro de la situación financiera mundial hacia el 2008 y profundizaron el efecto de la crisis en las economías cuyos gobiernos estaban endeudados y en las que vieron en la deuda una alternativa para tratar de acelerar al crecimiento, enfatizan expertos de la entidad. P.C. Cepal, economía mundial Riesgo país, con tres semanas al alza NOTIMEX El riesgo país de México cerró este viernes en 229 puntos base, lo que significó cuatro unidades por arriba del nivel observado el 13 de mayo pasado, con lo cual sumó tres semanas con incrementos. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 20 de mayo el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó tres puntos base por debajo del nivel reportado al cierre de 2015. P.C. SHCP, riesgo país, finanzas públicas La cumbre del G7 se opaca por disputas de Japón y EU REUTERS Sendai. - Estados Unidos lanzó el sábado nuevas advertencias a Japón en contra de una devaluación competitiva de su moneda, exponiendo una división sobre la política cambiaria que opacó una cumbre de los líderes de Finanzas del Grupo de los Siete países más ricos (G-7). Japón y Estados Unidos discrepan sobre la política de tipo de cambio. P.C. G7, tipo de cambio, economía mundial La Jornada Reportan el mayor ahorro voluntario para pensiones en 19 años Por Víctor Cardoso Ciudad de México. Al cierre del pasado mes de abril un total de 27 mil 823 trabajadores mexicanos atendieron el llamado de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) para fortalecer sus pensiones mediante ahorro voluntario, el cual lleva una acumulación total de 37 mil 800.5 millones de pesos. De acuerdo con informes de la Consar, durante el periodo enero-abril de este año el ahorro voluntario en las administradoras de fondos para el retiro (Afores) " mantuvo una tendencia ascendente al sumar 2 mil 702.07 millones de pesos, 5.7 por ciento más que el trimestre previo septiembre-diciembre de 2015 y 70 por ciento más que el mismo periodo de 2013". El dato excluye, aclaró, ahorro solidario y el crecimiento se da en cifras nominales. Se trata, puntualizó la Consar, "del cuatrimestre con más ahorro voluntario en los 19 años del sistema de pensiones". P.C. Consar, pensiones, seguridad social A revisión el presupuesto de todo el gobierno: Hacienda Por Matilde Pérez U. Ciudad de México. Ante la escasez de recursos por la baja de los precios del petróleo, se revisarán todas las estructuras del gobierno federal y los presupuestos de los programas, advirtió el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Fernando Galindo Favela. "Se evaluará el desempeño de todos los programas y rectificarán las reglas de operación de los que no están funcionando para que lleguen a la población objetivo. Eso no significa eliminarlos", especificó en entrevista al término de la inauguración del Seminario Empírico sobre la Utilización de la Evaluación. Agregó que desde el año pasado hay un ejercicio de mayor austeridad, eficacia y eficiencia en la asignación de los recursos públicos, esta tendencia continuará en 2017 y ello se reflejará en la propuesta de presupuesto que se entregará en septiembre a la Cámara de Diputados, a la cual ya se le entregaron los precriterios, acotó. P.C. SHCP, finanzas públicas, presupuesto Se vende el dólar en \$18.70 en bancos Por Notimex Ciudad de México. En la primera jornada de la semana, bancos de la Ciudad de México ofrecen el dólar libre hasta en 18.70 pesos, siete centavos más respecto al cierre previo, y lo adquieren en un mínimo de 17.88 pesos. El euro por su parte retrocedió un centavo frente a su última cotización, y se vende en un máximo de 20.89 pesos, en tanto que el yen alcanza un mayor precio a la venta de 0.183 pesos. Analistas de CI Banco señalan que la moneda mexicana continúa presionada ante una ligera baja en precio internacional del petróleo. P.C. tipo de cambio Industria turística, motor de la economía en México Por Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. El titular de la secretaría de Turismo (Sectur), Enrique de la Madrid Cordero, consideró este domingo que Costa Canuva, un desarrollo turístico de lujo en Nayarit que requerirá inversiones por mil 800 millones de dólares, es la muestra de que a México le está yendo " muy bien" en materia de turismo. Se debe seguir invirtiendo en infraestructura para fortalecer la oferta al turismo de lujo internacional, dijo el funcionario al clausurar un campeonato mundial de competencia de vela, en Nayarir. De acuerdo con el anuncio hecho durante el pasado Tianguis Turístico, el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) donó los terrenos en donde se construirá Costa Canuva, un desarrollo de 225 hectáreas y 7 kilómetros de playa que se localizará en la zona conocida como Riviera Nayarit. P.C. turismo El País La ONU alerta de que el cambio climático avanza más

rápido de lo previsto ANA GABRIELA ROJAS La ONU ha instado a los países a actuar sin dilación para frenar las consecuencias del cambio climático. Los efectos del calentamiento se están manifestando más rápido de lo que se preveía y si no se toman medidas de inmediato puede ser demasiado tarde. Este es uno de los mensajes principales del informe Previsión Medioambiental Global (GEO-6, en inglés), presentado por el Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) en Nairobi (Kenia), donde estos días se celebra la Asamblea Medioambiental. El crecimiento de la población, la acelerada urbanización, el aumento del consumo, la desertificación, la degradación de la tierra y el cambio climático en conjunto han creado una severa escasez de agua, dice el informe. " Si esas tendencias continúan y no se implementan soluciones que mejoren los actuales patrones de producción y consumo, si no usamos los recursos naturales de una manera sustentable, el estado del medio ambiente en todo el mundo seguirá deteriorándose. Es esencial que entendamos que el ritmo de cambio del medio ambiente depende de nosotros y de que empecemos a trabajar con la naturaleza y no en contra de ella para parar estas amenazas", advirtió el director ejecutivo del PNUMA, Achim Steiner, durante la presentación del informe. Steiner recalcó, sin embargo, que si se toman medidas inmediatas todavía hay tiempo para detener algunos de los peores impactos P.C. ONU, PNUMA, cambio climático, Laminados por el acero chino El ruido de los trenes de laminación y de los hornos ya no se siente en Sestao (Bizkaia), ni en Zumárraga (Gipuzkoa). Miles de familias que vivían al calor de los Altos Hornos de Sestao están viendo cómo se extingue su llama y su futuro. El bajísimo precio del acero chino, y el elevado coste de la electricidad y de la chatarra está cerrando temporalmente las plantas vascas de las que sale el 30% de la producción española y poniendo en apuros a las del resto del Estado. Patronal y sindicatos coinciden en que si la UE no protege al sector con más medidas antidumping y el Gobierno español no influye para bajar el precio de la electricidad, los cierres definitivos serán un hecho en pocos meses. La puntilla puede llegar a finales de año si la Unión Europea le otorga a China la consideración de una economía de libre mercado al quedar inservibles las medidas de defensa contra lo que el sector denomina " importaciones desleales" del gigante asiático. Ahora el enemigo no está dentro. P.C. China, industria del acero, crisis Turistas para combatir la pobreza ALEJANDRA AGUDO Cada día, tres millones de personas hacen la maleta y emprenden un viaje turístico a un país distinto del suyo. Mil millones de personas al año, según la Organización Mundial de Turismo (OMT), que dejaron en sus destinos 1,1 billones de euros en 2015. Esta industria representa el 10% del PIB mundial, el 7% de las exportaciones globales y emplea a uno de cada 11 trabajadores del planeta. Y las previsiones apuntan que el negocio será cada vez mayor debido al consumo de estos servicios de la creciente clase media en países emergentes. Tanto es así que los lideres mundiales de 107 naciones congregados en el I Foro Mundial de Turismo para el Desarrollo, celebrado en Pekín esta semana, observan en esta actividad una oportunidad para erradicar la pobreza, así como impulsar las economías de los países en desarrollo, preservar el medio ambiente y promover la paz. P.C. turismo Asia gana peso en las exportaciones del sector porcino español VIDAL MATÉ La Unión Europea es el principal destino exterior de las ventas del sector porcino español con el 65% del total. Sin embargo, Asia está ganando cada vez más peso en las exportaciones de cerdo. El 35% restante de la carne que se exporta se coloca en terceros países y muy especialmente en los asiáticos donde destacan por su volumen China, seguida de Corea y Hong Kong, mientras por precios el mercado más interesante es el japonés. El veto ruso a las importaciones de porcino ha obligado a los productores españoles a buscar nuevos mercados. El próximo objetivo del sector español es tomar posiciones en India y Australia. P.C. Asia, sector porcino, producción, Deuda pública y recuperación económica RAYMOND TORRES La deuda pública ha batido un nuevo récord. Según los datos del Banco de España publicados esta semana, el endeudamiento del conjunto de las administraciones públicas supera ya el billón de euros, por encima de la riqueza que se produce cada año. Se trata prácticamente de la tasa más elevada desde principios del siglo pasado. El dato es preocupante. Por ahora, los bajos tipos de interés reducen el coste de financiación de la deuda, pero esta circunstancia podría cambiar si el BCE decidiera endurecer la política monetaria y poner fin a las medidas de inyección de liquidez. P.C. deuda pública, finanzas públicas